

**DUMONT (Georges)**, Jésuite (Anvers, 16.5.1884 - Ngowa-Popokabaka, 29.6.1950).

Fils et petit-fils des deux géologues André Dumont, neveu d'un des pionniers de la première équipe des missionnaires Jésuites du Kwango, il entra dans la Compagnie de Jésus, le 23 septembre 1902, au noviciat d'Arlon. Après ses études de philosophie, il s'embarque pour le Congo et arrive à Kisantu le 12 septembre 1909. Il passe trois ans dans cette station centrale de la mission du Kwango comme professeur et directeur de l'école de catéchistes. Il s'acquitte de cette fonction avec un dévouement qui ne se démentira jamais dans la suite. Le 3 août 1912, il rentre en Europe pour y faire ses études théologiques et recevoir l'ordination sacerdotale. Bien qu'on soit en pleine guerre, il réussit à s'évader de Belgique occupée et à regagner la mission, où il arrive le 15 février 1917.

Nommé missionnaire itinérant dans la région des Bayaka, il s'impose pendant plusieurs années de longues randonnées en brousse, emportant le moins de bagages possible et se passant du moindre confort. Il finit par tomber malade et rentre en Belgique pour se rétablir le 19 avril 1929. De retour au Congo dès le 27 mars 1930, il est missionnaire itinérant durant six ans, attaché à la mission de Lemfu. Il prend ensuite la direction de la mission de Kimvula et y demeure jusqu'après la guerre, y exerçant une influence profonde et durable sur la population. C'est après un terme de 16 ans qu'il va passer un dernier congé en Belgique. A son retour au Congo en 1947, il est nommé supérieur à Mukila. Deux ans plus tard, malgré son âge, il accepte d'aller ouvrir une nouvelle station à Imbela. Mais il a trop présumé de ses forces. Avant la fin de l'année il se trouve totalement épuisé. On le transporte à la station de Ngowa (Popokabaka), où le médecin ne peut plus rien pour le sauver. Un de ses confrères donne de lui ce beau témoignage: « Ce qui lui a manqué peut-être de discrétion dans l'usage de sa santé, il l'a mille fois compensé par sa grande charité, car ce qui est propre à la charité, c'est de ne pas connaître de mesure ».

Publications: *Le mois de Marie à Kisantu* dans *Missions belges de la Compagnie de Jésus*, 1910, n° 9, p. 339-342. — *Les missionnaires médecins* dans *Revue Congo*, 1929, I, p. 663-667. — *Statistiques de la mission de Lemfu en 1934* dans *Revue Congo*, 1935, II, p. 172-184. — *Ouvrages publiés par les PP. Jésuites de la Préfect. Apost. du Kwango (1893-1913)* dans *Le mouvement des missions catholiques*, 1913, septembre, p. 182-185. — Divers opuscules scolaires et religieux en langue kikongo, mentionnés dans A. Corman, *Annuaire des missions catholiques au Congo belge*, Bruxelles, 1935, p. 177-180.

26 janvier 1966.

[J.V.D.S.]

J. Van de Casteele, S.J.

E. Janssens et A. Cateaux, *Les Missionnaires belges au Congo*, Anvers, 1912, p. 340. — *Echos*, 1950, n° 6, p. 25-26. — *Jesuitenmissies*, 1950, september, n° 72, blz. 480-481. — Archives de la Compagnie de Jésus, Bruxelles.